

Lucila Gómez de Baeza Tinturé. Presidenta fundadora de Secot

## "El sénior está de vuelta de todo, no le sorprende nada y ha sufrido varias crisis económicas"

M. Ruesga | Actualizado 30.09.2014 - 06:49



Desde hace 25 años es la presidenta fundadora de la institución que ayuda a los emprendedores.

Trabajó como profesora de inglés y en el mundo de los congresos y el turismo, Lucila Gómez de Baeza Tinturé (Gijón, 1942) ocupó altos cargos en los gobiernos de Arias Navarro y Suárez y fue durante treinta años directora del Círculo de Empresarios. Desde hace 25 años es la presidenta fundadora de Secot, una institución sin ánimo de lucro orientada a que los seniors ayuden a los emprendedores.

### **-Secot celebra este año sus bodas de plata, ¿cómo ha sido el camino hasta hoy?**

-Es una copia de lo que hacían los países de nuestro entorno en una época complicada. Al ver tantos directivos que se quedaron sin trabajo con unos currículum fenomenales, el Círculo de Empresarios acogió con agrado mi idea. A los dos años fue creado el primer Secot en Madrid. En la actualidad somos 44 delegaciones repartidas por todo el país que han logrado salvar durante estos años miles de puesto de trabajos.

### **-¿La falta de financiación frena el emprendimiento?**

-Sigue siendo un problema, pero las nuevas fórmulas de *crowdfunding* (financiación colectiva) ofrecen un horizonte más esperanzador.

### **-¿Emprender es ahora mismo una heroicidad?**

-Emprender es un acto de valentía importante y a la vez una puesta por uno mismo. Heroico sería el empresario que desde una pyme es capaz de llegar a tener una empresa con más de 20.000 trabajadores.

**-¿Cree qué las empresas conocen el significado de innovar?**

-Los premios que se acaban de dar son a empresas innovadoras. Nos llegan multitud de casos parecidos a la institución. Eso sí, creo que la innovación no tiene nada que ver con que sea un gran proyecto.

**-¿Cómo es la figura del senior ante los continuos cambios que producen a causa de las nuevas tecnologías?**

-El sénior aporta sosiego, reflexión, experiencia. Está de vuelta de todo, nada le sorprende y han sufrido muchas crisis económicas. Cuentan con una capacidad enorme para analizar el problema y resolverlo. El máster de la vida es el máster por excelencia.

**-¿Cuál es la relación entre el sénior y el emprendedor?**

-Se establece un vínculo muy fuerte a través de la comunicación. Ambas partes de ilusionan.

**-Los mayores de 45 años son los más afectados por el paro...**

-Los jóvenes cuentan con toda la ayuda de la sociedad. Los mayores de 45 años tienen infinidad de obligaciones. Es un parado cuyo futuro ya no existe. La mejor opción es que creen su propio trabajo.

**-¿Reinventarse es posible?**

-Absolutamente, y muchas veces a lo largo de la vida. Es un principio de física, lo único permanente es el cambio.

**-Nueva ley del emprendedor...**

-Aunque no es perfecta ya que le faltan muchas cosas, es un primer paso en la buena dirección.

**-El último acto del rey Juan Carlos antes de abdicar es con Secot, ¿ahora es un voluntario más?**

-Así lo dijo, que contáramos con el siempre que hiciera falta. Nos ha ayudado mucho.

**-¿Cuál es el proyecto que te llena de más orgullo?**

-Muchos. De los últimos destacó la Factoría Cultural y Artes Creativas, un vivero de empresas que está teniendo un éxito enorme.